
９月に開催された１２年関東医療労度学校「御岳教室」 

 

 今年で４６回目を迎えた恒例の関東医療労働学校（御岳教室）が、９月１５日～１７日の日程で

青梅市にある御岳山の御岳山荘で開催されました。今年の参加者は４組合８支部１分会から４７

名、内１８名が初参加で、役員を除く１７名が３日間全日程に参加して受講証を受け取りました。 

 ２日目午前中は雨で昼のレクリエーションはできませんでしたが、豊かな自然環境の下でおお

いに学び、都内各地の病院や施設で働く労働者同士めったに持てない貴重な交流の場として、

充実した３日間を過ごすことができました。 

 

 
 

以下は医療労働学校の日程と、参加者の感想文を一部ご紹介します。 
 
 
１２年関東医療労働学校御岳教室 

 

【 日 程 】 

 

第 1 日目 

 

13：00－13：30 開校式 

13：30－17：00 講義 「時代のなかで人間らしく生きる」山田 敬男先生 

17：00－18：00 分散会 

18：30－ 夕食 

20：00－ キャンプファイアー・花火／自由交流 

 



第 2 日目 

07：00－07：30 ラジオ体操、掃除 

07：30－ 朝食 

09：00－12：00 講義 「労働者階級とその闘い」山田 敬男先生 

12：00－13：00 昼食 

13：00－14：00 午前中雨のためレク中止で自由時間に 

18：30－ 夕食 

20：00－ 大交流会／自由交流 

 

第 3 日目 

07：00－07：30 ラジオ体操、掃除 

07：30－ 朝食 

09：00－12：00 講義 「情勢を考える」山田 敬男先生 

12：00－13：00 昼食 

13：00－14：00 分散会 

14：00－15：00 閉校式 

 

 
 

働きやすい環境は沢山の人達が頑張ってくれているから 

 

民間病院 ３０代ケアワーカー♂ 
 
 自分は、決して組合活動に積極的ではありません。仕事が終わってから集まったり、昼

休みを削られたりと良い印象は正直持てないでいました。 

 でも、自分が今、大きな不満もなく働ける環境にいる事、プライベートな時間が充実し

ている事は少なからず、組合活動に参加しているみなさんが自分達のプライベートな時間

を削ってまで頑張ってくれているからなんだという事を感じました。 

 そんなみなさんに感謝の気持ちを伝えたいです。 

 
《労働学校全体について》 

 日常生活とはかけ離れた３日間の生活は自分自身の考える時間が作れ、とても有意義な

ものとなりました。そして、自分達が働きやすい環境を作る為にたくさんの人達が動いて



くれているんだという事も知ることができました。 

 

 

 
 

知らないことを知る面白さがありました 

 
民間病院 ２０代作業療法士♀ 
 
 はじめて参加させていただいて、３日間通して楽しくかつ、知らないことを知る面白さ

がありました。執行委員になってちょうど１年たち、はじめて泊まりがけで学習するので

不安がありました。来てみて、今までばく然としていた組合や法律、歴史、現代の流れを

わかりやすく講義していただいて、少しは理解できました。今まで熱い思いを語られても

その根拠がわからなかったため、いまひとつ心に火はともらず、受け身になってしまって

いましたが、国への危機感を持つことができたことが、今回の収穫だと思います。 

 まわりの人の話を聞きつつ、職場、病院で安心して働ける場をつくっていきたいと思い

ます。 

 

《労働学校全体について》 

 全体的に楽しかったです。 
  
 

 
 

先輩たちの努力のおかげで今の労働組合があることを学べた 

 
民間病院 ２０代看護助手♂ 

  

 知らなかった組合の歴史や先輩たちの努力のおかげで今の労働組合があることを学べた

り、学校で習ったはずだったのに忘れていた歴史のこと、これが組合に関係があったこと、

昔ではよくわからなかったことも、今だから理解できることがあったりとてもよかったで

す。最近の情勢で知っていると思っていたことも改めて読んで聞いて認識があまかったと

思ったし、自分がこれから何ができるか考えてすぐには何もできないかもしれないけど、

伝えていって仲間と話して、何か行動したいと思いました。あとは、ニュースや新聞だけ

じゃなくて自分で調べることの大事さにも気づけました。 

 これから帰って気づいたことやもらったアドバイスを自分の単組に伝えて、よりよい組



合にしていってもっと組合の人数を増やしていって、自分の単組だけじゃなくて東京の青

年部や他の外部のイベントにも積極的に参加して仲間を増やして行きたいです。 

 

《労働学校全体について》 

 学ぶ場があるのは、すごく良いことだと思うので、また、きたいです。 

 

 

 

 

こんなにも仲間がたくさんいるんだと実感 

 

民間病院 ２０代看護師♀ 
 

 今年、初参加しました。 

 労働組合に入ったとき、“組合に入って何するの？”“私になんて関係ないでしょ”と思

っていました。 

 私の回りの人々（同期など）も、私と同じようなことを思っている人がほとんどで、私

が組合に入ったことを言うと、怪訝な顔をして組合のことについてマイナスなイメージを

持っているようでした。今回の労働学校に参加して、労働組合とは何で、どんなことをす

るのかを学ぶことができ、私自身の組合のイメージを変えることができました。また、職

場以外の人たちとも交流することができ、自分だけじゃないんだ、こんなにも仲間がたく

さんいるんだと実感しました。 

 貴重な体験ありがとうございました。まずは、組合のイメージを周りの人々に良く思っ

てもらえるよう、努力したいと思います。 

 

《労働学校全体について》 

 学生の頃を思い出しました。 

 レクリエーションも楽しくて、他の組合の方との交流もできてとても楽しかったです。 

 宿の雰囲気も最高でした。 

 

 

 
 
 
 
 
 



 


